

15日間の冬休みが終わり、3学期が始まりました!

【3学期始業式のお話】・・・実際のお話とは一部違っているところもあります。

皆さん、「あけまして おめでとうございます。」

令和3年、西暦2021年が始まりました。冬休みは、15日間という短い休みでしたが、皆さんにとってはどんな休みになったでしょうか。

2学期の終業式で「新年を迎えるという大切な節目」をどう過ごすかが大事という話をしました。校長先生は、30日までに家の大掃除を済ませて、31日の夜、紅白歌合戦を家族で見ながら、新年を迎えました。元旦には、近くの柴神社へ家族と行ってお祓いをしてもらいました。「一年の計は元旦にあり」とあるように、今年目標を立ててみました。

令和3年の新しい年のスタートを切るに当たって、皆さん一人ひとりがどんな目標をたてたのでしょうか。目標実現に向けて頑張ってくださいと思います。

1月1日の元旦も大事ですが、学校においては、新しい年が明けてのこの3学期の始業式の日もとても大事です。この始業式の日にどういう目標を立てるか、その心構えで今年一年の学校生活のスタートがよいスタートになるか決まります。まずよいスタートを切って、そしてその心構えをしっかりと持ち続けてほしいと思います。

3学期の授業日は、1月15日間、2月18日間、3月18日間と3ヶ月で51日間しかありません。何度か聞いたことがあると思いますが、1月のイチは「行ってしまう」、2月のニは「にげていく」、3月のサンは「去っていく」と言って、本当に進むのが早く感じます。6年生は進学に向けて、1から5年生は、進級に向けて、この3学期を大事にしてほしいと思います。

2学期終業式にも話をしましたが、今年は「うし年」です。うしは、人間にとってとても大切な動物です。人々を助けてくれる存在として重要な生き物です。食べる速さは遅いですが、しっかりと栄養を蓄え、力強く動くことができます。地道にゆっくりでも最後まで進んでいく姿は、私たちも見習うべき姿かと思えます。今年は、新型コロナの影響によって、先行きが不透明な大変な1年になります。それでも日々の生活を地道にしっかりと歩んでいきたいと思えます。大変な年だからこそ、お互いを思いやり、御陵っ子の元気な挨拶と心が穏やかになる笑顔で、学校生活を充実して欲しいと思えます。そして、それが一人一人の大きな成長につながります。一日一日を大事に過ごして、一つ上の学年への準備をしっかりとしてください。終わります。

2学期の感染症対策を振り返って、今後の学校における対策について

福井県においては、令和2年12月18日（金）～令和3年1月11日（月）に「新型コロナ年末年始感染対策徹底」が出されて、感染対策を行ってきました。しかし、年末から年始にかけて、全国の感染拡大が止まらず、東京都と埼玉・千葉・神奈川3県を対象に新型コロナウイルス特別措置法に基づく緊急事態宣言の再発令（昨年4月以来）となりました。福井県も昨日「福井県感染拡大注意報」（1月21日まで）が発令されました。

この冬休み中に、県教育庁から出された「学校における新型コロナウイルス感染症対策について（12月17日改訂版）」をもとにして、2学期本校が行ってきた感染症対策についての振り返りと見直しを行いました。例年、3学期に行っている学校行事や授業の公開については、屋内活動ということもあり、非公開とし、学校ホームページや学校だよりを通して、御陵っ子の活動・頑張りをお伝えしていこうと思えます。

- 1月行事 18日心電図検査 25日職員会議 26日4～6年スキー教室（予備日2/8）
- 2月行事 2日松岡中入学説明会（本校において 児童対象・保護者対象に分けて）
5日令和3年度新入生体験入学（体育館・校内見学は中止）
12日縄跳び大会（公開なし）4年御陵きらきら探検隊発表会（公開なし）
24日漢字計算大会 26日6年生を送る会（体育館・全校児童・公開なし）
- 3月行事 15日全校集会（6年生から在校生へ 卒業メッセージ）
17日卒業証書授与式（体育館：5・6年・教員・6年保護者）
24日修了式（4年生以下の在校生：1～4年教室 オンライン対応）

昨年度は、6年生を送る会が終わった後、学校が臨時休業となり、6年生だけの卒業式になってしまいました。今以上の感染拡大が続くことになると、いろいろな行事や活動が縮小・中止となることもあります。そうならないように、ご家庭や地域の方々のご理解・ご支援・ご協力が必要となります。109名の御陵っ子が元気よく活動できるように、地域の感染状況を踏まえ、学習活動を工夫しながら、可能な限り、学校行事等も含めた学校教育活動を継続して、子どもたちの健やかな学びを保證していきたいと思っております。いろいろな対策等に取り組みますので、ご家庭のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

【基本的な感染症対策のポイント】「学校における新型コロナウイルス感染症対策について」

①感染源を断つこと

- ・これまでご家庭でお願いしていた毎日の検温、健康状態確認は継続します。児童本人、ご家族の健康状況をしっかりご記入ください。
- ・発熱や風邪の症状（咳・鼻汁・咽頭痛・頭痛等）が見られる児童や教職員については、自宅での休養をお願いします。児童については、出席停止の措置を取ります。
- ・主治医への受診をできるだけお願いします。

②感染経路を断つこと

- ・マスク着用を基本とします。呼吸がしにくい場合には、距離をとり、話をしないで歩くことではずすように指導します。体育館での体育時も基本マスクで行います。
- ・手洗いや咳エチケットを徹底します。清潔なハンカチ、マスクを予備として用意するようにお願いします。
- ・休み時間には、教室の換気を行います。人との身体的距離の徹底を行います。
- ・学習活動において、ペア学習、グループ学習、発表など密にならないように行います。
- ・登校時、校庭等から校舎に入る時、体育の授業後、給食前後、特別教室の利用前後など、こまめに石けんによる手洗い、またはアルコールによる手指の消毒を徹底します。
- ・教職員においても、手洗いや咳エチケット、人との身体的距離の確保、マスク着用などの日常的な感染予防を徹底します。
- ・教職員による消毒作業を給食配膳前に行います。共用部分についての消毒作業を養護教諭が放課後に行います。
- ・から拭きでのそうじ（週4回）のうち、毎週1回金曜日に水拭きを行います。ぞうきんを袋に入れて持ち帰らせます。（ご家庭でぞうきんを洗わせてください。）

③抵抗力を高めること

- ・免疫力を高めるため、教職員および児童は、十分な睡眠、適度な運動、バランスの取れた食事を心がけます。
- ・給食後はうがいをを行い、歯磨きが必要な子は昼休みに指定場所で行います。（歯磨き場所の確保が難しいため）朝、晩のご家庭での歯磨きをよろしくお願いいたします。

④学校教育活動で行っていること

- ・サンサuntime（15分間）を使って、縦割り活動（8班編成）に取り組みます。水曜日に大縄跳び、火曜日と金曜日には、短縄跳びを行っています。
- ・3学期は屋内活動が主となりますので、授業公開は行いません。ご了解をお願いします。

今後も「うつらない」「うつさない」取組をお願いします。御陵小の教育活動が継続できますようにご協力をお願いいたします。

災害時用備蓄食料の配布

永平寺町はご存知のように、防災に強いまちづくりを進めています。災害時の避難場所等で配布するために、災害時用備蓄食糧を準備し、定期的に交換しています。今回、備蓄食糧の入替をすることになり、クラッカーをいただきました。賞味期限は令和3年4月となっています。ご家庭で、災害時についてのお話をしながら、食べていただけると幸いです。よろしくお願いいたします。



「福井県感染拡大注意報」発令

県内の感染状況をふまえ、「福井県感染拡大注意報」が発令されました。1/7～1/21までの2週間です。内容は、県外との交流、会食による感染拡大を防止するためとなっており、4つの留意点があげられています。【1. 県境をまたぐ移動に注意】【2. 職場における感染対策の徹底】【3. 会食はリスクを下げる工夫を】【4. 成人式は家族でお祝い】ご家庭でも感染防止のためにすべきことの確認をお願いいたします。